
 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

   
Обзор по материалам СМИ  

  07 февраля  2012 г. 
                                                               

Оглавление: 
1.   СМИ о Таймыре:  

• Формирование библиотечных фондов в таймырских посёлках под контролем 
районной власти                    2 

• Почетным знаком "За верность профессии" будут поощрять педагогов Таймыра с 
этого года                     2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Логотип и название выберут сообща                2 
• Школьники познакомятся с наследием долганской поэтессы            3 

           3. СМИ о ЕМО «город Норильск»:   
• Уровень безработицы в Норильске составляет 1,1%             3 

4. СМИ о предприятиях НПР:  
•  Конфликт в публичной сфере между РУСАЛом и «Норильским никелем» 

продолжается                   3 
5. СМИ о Красноярском крае и СФО:    

• В Красноярске солдат скончался от пневмонии, еще 16 госпитализированы          4 
• Следственный комитет: Настоящих коррупционеров в крае ловят мало          4 
• Капзатраты "Роснефти" на Ванкор в 2012 г. могут возрасти на 4% - до $2,7 млрд 5 

6. СМИ о России:   
• Путин — доверенным лицам: «Президент — это судьба»            5 
• Жириновский чуть не подрался с единороссами из-за митингов            7 
• Путин: Налог на роскошь в РФ затронет только личное сверхпотребление           8 
• В.Путина в теледебатах с В.Жириновским заменила Н.Нарочницкая           8 
• Миронов отказался дискутировать с доверенными лицами Путина           8 
• В России намерены увеличить продолжительность жизни до 75-80 лет                8 
• Чиновники не скупятся на советы малому бизнесу              9 
• Госдума разрешает МУПам предоставлять жилье сотрудникам         10 
• Большинство россиян не против ограничить президентство двумя сроками        10 
• ВЦИОМ предсказал Прохорову второе место в Москве и Петербурге         11 
• Госдума гарантирует бюджетные средства частным школам и детсадам            11 

7. Разное:     
• Путин не понимает желаний Болотной             12 

            8. Курс валют                   14                                                                                                   
           9.Прогноз погоды         14 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ДУДИНКИ 
ОТДЕЛ ОБЩЕСТВЕННЫХ СВЯЗЕЙ 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Формирование библиотечных фондов в таймырских посёлках под контролем районной 
власти 

На Таймыре обсудили качество библиотечного обслуживания в посёлках.  Глава 
района Сергей Батурин поручил специалистам детально изучить вопрос о создании 
межпоселенческой библиотеки, которая могла бы стать координационным и методическим 
центром для библиотек района и базой профессиональной учёбы библиотекарей. 

Сегодня на Таймыре работают 26 муниципальных библиотек, из них 4 городских, 22 
сельских и 3 детских. Комплектование библиотек поселений района осуществляется за счет 
средств федерального, краевого и местного бюджетов.  

Глава района считает, что жители таймырской глубинки должны иметь возможность 
найти в библиотеке литературу по любому интересующему их вопросу, а также – получить 
информацию на электронном носителе. 

«Красноярский край» 
 

Почетным знаком "За верность профессии" будут поощрять педагогов Таймыра с этого 
года 

На Таймыре прошло первое в этом году заседание Общественного Совета при главе 
муниципального района Сергее Батурине, на которое были приглашены работники 
здравоохранения, образования и культуры. Об этом сообщили в управлении общественных 
связей.  
  В подведении итогов 2011 года и обсуждении проблемных вопросов по отраслям также 
приняли участие депутат Законодательного Собрания Красноярского края Валерий Вэнго, 
глава Дудинки Алексей Дьяченко и начальник Отдела МВД России по Таймыру Александр 
Будяев.  

Вопросы медицинского персонала, адресованные в ходе дискуссии главе района, 
касались реализации программы модернизации здравоохранения, в частности, приобретения 
для Таймырской центральной районной больницы томографа и введения новой системы 
оплаты труда для работников здравоохранения. Сергей Батурин пояснил, что пока 
производят необходимые расчеты для обоснования потребности в дорогостоящем 
высокотехнологичном оборудовании, и только после этого вопрос будет вынесен для 
обсуждения на уровень краевого министерства. Введение НСОТ для медработников, по 
словам Сергея Батурина, откладывается, в связи с тем, что решением краевых властей 
нормативный акт был направлен на доработку. Глава Таймыра поинтересовался у 
медработников ходом решения вопроса с очередями в поликлиниках, и внес предложение 
повысить ответственность заместителей по лечебной части учреждений за распределение 
потоков пациентов.  

Таймырских педагогов Сергей Батурин поддержал в вопросе целесообразности 
организации летних кочевых школ для подготовки 6-7-леток к учебному процессу в 
интернатах. По рекомендации главы района также будут изысканы средства на повышение 
командировочных расходов специалистов, сопровождающих детей на соревнования, 
олимпиады и конкурсы.  
  С этого года лучшие педагоги Таймыра будут поощряться почетным знаком "За 
верность профессии". На данный момент работают над его дизайном. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Логотип и название выберут сообща 

С целью популяризации среди органов власти, представителей бизнес-сообщества, 
студенчества и широкой общественности Дудинской городской Ассоциацией коренных 
малочисленных народов Таймыра объявлен конкурс на лучшие логотип и название 
Ассоциации. 
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Принять участие в конкурсе приглашаются семейные пары Дудинки. Работы 
необходимо представить на рассмотрение жюри в срок до 20 февраля 2012 г. по адресу: 
Островского д. 1, офис Ассоциации. Телефон для справок: 8 913 491 0950. 
 
Школьники познакомятся с наследием долганской поэтессы 

В феврале в учреждениях Дудинской централизованной библиотечной системы 
пройдут мероприятия, посвященные жизни и творчеству  долганской поэтессы Огдо 
Аксеновой. Для ребят 5-7 классов в детской библиотеке будет организован час литературного 
краеведения «С тобой, мой край, всем сердцем я!». В поселке Усть-Авам состоится обзор 
книжной выставки «Наша Огдо», читатели п. Хантайское Озеро соберутся на час памяти 
поэтессы «Строка, ставшая тропой». В сельской библиотеке Потапово в феврале откроется 
литературная гостиная, где пройдет тематическая встреча «Дочь долганского народа».  

Ребята совершат увлекательное путешествие в мир долганских колыбельных песен, 
сказок, примет и поговорок; познакомятся с интересными фактами из биографии Огдо. 
Евдокия Егоровна предстанет перед юными читателями как неутомимый собиратель и 
исследователь долганского фольклора, прозаик, сказочник и переводчик.  

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Уровень безработицы в Норильске составляет 1,1% 

По данным на 1 февраля в норильском Центре занятости населения официально 
зарегистрированы 1590 безработных граждан, сообщила ИА "Таймырский Телеграф" 
директор КГБУ "Центр занятости населения" города Норильска Ирина Латыпова. 

 По ее словам, год назад в ЦЗН были зарегистрированы 1906 человек. 
 Уровень официально зарегистрированной безработицы в городе на 1 февраля составил 

1,1%, на 1 февраля прошлого года он составлял 1,3%. 
 Коэффициент напряженности на рынке труда (количество незанятых граждан на одну 

вакансию) на отчетную дату – 1,3. 1 февраля прошлого года данный показатель достигал 1,6. 
 В Центре занятости на 1 февраля было зарегистрировано 1546 предложений о работе, в 

минувшем году на аналогичное число были 1425 вакансий. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
Конфликт в публичной сфере между РУСАЛом и «Норильским никелем» продолжается: 
в очередной раз основном владелец «РУСАЛа» и акционер «Норникеля» Олег Дерипаска 
пытается очернить политику менеджмента ГМК.  

 «О.Дерипаска считает, что менеджмент («Норильского никеля» ред.) использует ГМК в 
качестве «дойной коровы», которую «доят без наличия какого-либо четкого плана развития, 
дивидендной политики или подобающей структуры корпоративного управления», пишет Street 
Journal Europe.  

 Тем не менее, факты говорят совершенно о противоположном. «Норильский никель» не 
имеет просроченной задолженности и благодаря его налоговым отчислениям и социальным 
программам благополучно живут целые регионы России, сотни тысяч работников и членов их 
семей. Ситуация же в РУСАЛе обратная. В этом году «Русал» получил 12-месячный отпуск от 
своих долговых обязательств, напоминает Street Journal Europe, тем самым, главная победа 
алюминиевого холдинга состоит не в росте производства и не в увеличении прибыли, а в 
очередной отсрочке катастрофы наваливающейся в виде огромных долгов. 

НИА 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярске солдат скончался от пневмонии, еще 16 госпитализированы 

Солдат-срочник, проходивший службу в воинской части города Ужур Красноярского края, 
скончался в ночь на вторник в краевой клинической больнице Красноярска от вирусной 
пневмонии, еще 16 человек с таким же диагнозом госпитализированы в краевую больницу и 
военный госпиталь, сообщила РИА Новости начальник отдела пресс-службы управления 
информационной политики губернатора края Ирина Самсонова.  

По ее словам, солдат, который впоследствии умер, поступил в краевую больницу 3 
февраля — после того, как из воинской части поступил сигнал о военнослужащем, 
находящемся в тяжелом состоянии. Минздрав края принял решение экстренно эвакуировать 
солдата санавиацией в Красноярск. Пациент находился на аппарате искусственной 
вентиляции легких и, несмотря на проводимые реанимационные мероприятия, скончался в 
больнице в ночь на вторник. В субботу, 4 февраля, в пульмонологическое отделение краевой 
больницы был доставлен еще один заболевший. В понедельник еще четверо 
военнослужащих были доставлены в краевую клиническую больницу и 11 — в военный 
госпиталь в Красноярске. Всем заболевшим поставлен диагноз «вирусная пневмония». 

«В настоящее время в краевой больнице двое военнослужащих проходят лечение в 
реанимационном отделении, состояние троих оценивается специалистами как 
среднетяжелое, они находятся в пульмонологическом отделении. Госпитализированным 
солдатам оказывается медицинская помощь в полном объеме. Родственники заболевших 
солдат оповещены и получают от медиков всю информацию о здоровье близких. 
Военнослужащие, проходящие лечение в военном госпитале, находятся в 
удовлетворительном состоянии», — сказала Самсонова. 

Она добавила, что в течение трех последних дней бригады специалистов краевой 
больницы работали в военной части Ужура, оказывая помощь военным медикам, отметив, что 
учреждения здравоохранения края в полной мере обеспечены лекарственными препаратами, 
аппаратами искусственной вентиляции легких, и при необходимости готовы в любой момент 
предоставить места в больницах Красноярска. 

Ситуацию взял под контроль министр крайздрава Вадим Янин. 
Как сообщил РИА Новости депутат краевого парламента, бывший командир краевого 

ОМОНа Юрий Швыткин, умерший солдат — восемнадцатилетний Иван Переметин, 
призванный в мае 2011 года на воинскую службу из Кемеровской области. 

Кроме того, по его словам, в числе госпитализированых находится женщина — 
санинструктор-контрактник. 

«Военнослужащих доставили в Красноярск силами санитарной авиации. Количество 
заболевших явно больше, я сейчас пытаюсь выяснить, сколько их. В настоящий момент 
пытаемся получить разрешение от РВСН на посещение воинской части. Я готов вместе с 
представителями родительского комитета посетить часть с целью оказания своевременной 
помощи и выявления возможных недостатков», — сказал РИА Новости Швыткин. 

Военнослужащие призваны из различных регионов РФ: Башкирии, Иркутска, Томска. 
Депутат отметил, что причиной массового заболевания военнослужащих может быть 

низкая температура воздуха в казармах, а также недостатки новой воинской формы. 
По факту массового заболевания солдат в ракетной дивизии ведет проверку военная 

прокуратура. 
РИА Новости 

 
Следственный комитет: Настоящих коррупционеров в Красноярском крае ловят мало  

В Красноярском крае ловят мало настоящих коррупционеров. Такое заявление сделал 7 
февраля руководитель Главного следственного управления СК России по краю Игорь 
Напалков. 

Общаясь с журналистами, он отметил, что не очень доволен работой своего ведомства по 
выявлению преступлений, связанных с коррупцией. «Я считаю, что выявляемость 
преступлений коррупционной направленности в Красноярском крае далека от масштабов 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

самого явления. На сегодняшний день у нас к ответственности за подобного рода 
преступления привлекаются врачи, учителя. Эти люди, вне всякого сомнения, осуществляют 
противоправную деятельность, но мы прекрасно понимаем, что истинное понятие коррупции 
заключается не в этом», — отметил Напалков. 

При этом руководитель управления заметил, что люди сами не всегда заинтересованы в 
том, чтобы выдать правосудию человека, вымогающего взятку: «Порой предприниматель, 
решившийся на обличение чиновника, вымогающего взятку, уже на следующий день 
отказывается от своих показаний, боясь последствий для своего бизнеса. В этом случае не 
помогает даже то, что «порой следователи работают с этими людьми, как воспитатели в 
детском саду». 

Хорошими показателями Игорь Напалков считает привлечение к ответственности за взятки 
7 депутатов районных и городских советов в крае и 4 глав районов, в том числе главу 
Уярского района. 

«Лаборатория новостей» 
 
Капзатраты "Роснефти" на Ванкор в 2012 году могут возрасти на 4% - до $2,7 млрд 

Капитальные затраты крупнейшей российской нефтяной компании ОАО "НК "Роснефть" в 
Ванкорское месторождение в Красноярском крае в 2012 году составят 2,7 миллиарда 
долларов по курсу 30,7 рубля за доллар, что на 3,8% может превысить уровень прошлого 
года, говорится в материалах компании.  

На 2011 год "Роснефть" планировала капвложения в разработку Ванкора в размере 2,6 
миллиарда долларов.  

Добыча нефти на 2012 год по-прежнему планируется на уровне 18 миллионов тонн против 
15 миллионов тонн в 2011 году. Предполагается, что рост добычи будет обеспечен бурением 
около 100 новых скважин.  

Ранее глава "Роснефти" Эдуард Худайнатов сообщал, что компания до 2037 года 
инвестирует в разработку Ванкорского месторождения 798 миллиардов рублей. В октябре 
2010 года инвестиции в Ванкор до 2037 года оценивались в 764 миллиарда рублей.  

В сентябре Худайнатов говорил, что общий объем инвестиций в проект уже превысил 350 
миллиардов рублей.  

По словам главы "Роснефти", в 2013 году на месторождении планируется добыть 25 
миллионов тонн. 

РИА Новости 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Путин — доверенным лицам: «Президент — это судьба» 

На встрече с доверенными лицами кандидат в президенты Владимир Путин рассказал о 
расстрельных местах и будущих перестановках в Белом доме. Он убедил звезд, что им не 
нужны шпаргалки для агитации. А простым смертным поведал, что президент — не работа, а 
судьба. 

Очередь к главному 
На Политехнический музей обрушился звездопад — актеры, режиссеры, певцы и 

рестораторы пришли поддержать кандидата в президенты Владимира Путина. Среди 500 
доверенных лиц были также юристы, профессора и творческий бомонд из регионов. Очередь, 
несмотря на мороз, двигалась культурно. Надежда Бабкина вела светские беседы с Юрием 
Башметом и одновременно строила творческие планы по мобильнику. 

Все сюда пришедшие попали в доверенные Путину по одной схеме. Им позвонили дней 
десять назад и спросили: «Согласны ли вы?» Большинство признались РБК daily, что не 
думали ни секунды. «Юмор — средство агитации, — рассказал Гарик Харламов из Comedy 
Club. — В каком регионе буду агитировать за Путина? Во всех регионах мира. Думаю, вот 
Лондон за него проголосует весь». 

Харламов даже вытащил из кармана удостоверение доверенного лица: «Теперь у меня 
есть право участвовать в дебатах от имени Путина. Буду ли? Не буду. Я просто пришел 
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выразить свою гражданскую позицию. Вот некоторые стали смотреть в другую сторону. В 
какую? Да в разные. Глаз-то у всех по два». 

Никита Михалков рассказал РБК daily, что всегда был доверенным лицом Путина: «Моя 
позиция давно понятна, я ее не скрываю. Если надо, могу и в дебатах поучаствовать». Его 
коллега по цеху Владимир Хотиненко признался: «Я не умею выступать с трибун, но от меня 
и не требуют. Многие пришли поддержать Путина лицами». 

Федор Бондарчук отказался говорить с журналистами. А ресторатор Аркадий Новиков 
пошутил, что отвечает только за буфет. «Вообще-то я не первый раз доверенное лицо 
Путина, — рассказал он РБК daily. — В регионы агитировать не поеду. Я каждый день 
встречаюсь с тысячами людей, дискутирую, объясняю. Я много лет управляю большим 
предприятием и могу разобраться, кто действительно готов управлять страной, а кто только 
обещает». 

Николай Расторгуев рассказал РБК daily, что пришел поддержать Путина не потому, что 
«Любэ» — любимая группа премьера. «Нет в мире человека, сопоставимого с Путиным по 
политическому весу, — хмуро пояснил он. — Поддержу и интервью, и агитацией в регионах». 

Шпаргалка для агитаторов 
«Со многими из вас я знаком лично и давно», — приветствовал Путин зал. До его 

появления идейный дух поддерживали песни Окуджавы: «Возьмемся за руки, друзья!» 
Похоже, в победе Путина на выборах не сомневается никто. Всех волновало, что будет 
дальше, например в Белом доме. «Кадровые перестановки неизбежны», — признал премьер 
и посвятил народ в будни министров. «У нас есть расстрельные места — через четыре-пять 
лет кого ни посади, все равно отвечать придется», — рассказал он, подразумевая министров 
образования, сельского хозяйства, здравоохранения и соцразвития. 

Особенно рьяно Путин защищал Татьяну Голикову, «девушку с характером, крутоватую на 
снарядах». «Валоризацию пенсий Голикова придумала, — информировал он. — И не только 
придумала, а в достаточно жесткой борьбе провела. Не хочу сказать, что все, что делали 
министры, абсолютно безущербно. Но результаты их работы налицо. Конечно, люди 
устают...» 

Кампанию Путина могут пустить под откос чиновники-идиоты на местах, забеспокоился 
журналист Александр Невзоров. И попросил назначить «дяденьку», который может их 
остановить. «Как ваши лошадки поживают? — неожиданно остановил Невзорова Путин. — 
То, что вы делаете в конюшнях, здорово. Про дяденек и тетенек. На вас я и рассчитываю, вы 
же мои доверенные лица». 

Никите Михалкову микрофон достался с боем. «Думаю, кто так кричит, — заулыбался 
премьер. — Никита Сергеевич, это вы». Режиссер поделился своим стойким ощущением 
«саботажа на местах, ставшего привычкой». «Мол, Москва далеко, бог высоко, — говорил 
Михалков. — Стране нужна генеральная уборка: вы должны реально знать, что происходит. 
Увидите, кто имеет право руководить регионом, кто — нет». 

Путин не мог скрыть теплого отношения к Михалкову: «Как поется: буйных мало, вот и нету 
вожака. У нас есть бойцы. Михалков с кем угодно может подискутировать на любую тему». И 
согласился — приборка нужна. Однако в дискуссиях с народом призвал избегать популизма: 
«Обещать каждой женщине по мужчине, а пассажиру — по мягкому месту нельзя». 

Леониду Якубовичу из «Поля чудес» показалось, что лучше всем раздать пособие, как себя 
вести. «Кто может Говорухину сказать, как себя вести, он сам всю страну научит, как и каждый 
из вас, — удивился Путин и приободрил Якубовича. — Вот вы всю страну вокруг колеса 
крутите». 

Шпаргалка нужна, настаивал Геннадий Хазанов. «Чтобы не отвечать в стиле «сам дурак», 
— пояснил юморист. «Думаю, таким людям, как вы, шпаргалки не нужны, — удивился Путин. 
— В тот момент, когда полезете за нужной цитатой, вы проиграли». 

Коровы и стресс 
Простых смертных (адвокатов, шоферов и балерин, как обрисовал зал один из 

собравшихся) больше интересовали земные вопросы. Например, перевод времени. Премьер 
оправдал Медведева: «Когда действующий президент принимал решение, он 
руководствовался не тем, чтобы кому-то навредить, а слушал тех, кто говорил, что это нужно 
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сделать, чтобы не нарушать биологические часы человека, — вздохнул Путин.  — И коров. 
Ведь говорили, что люди могут на час раньше проснуться, а коровы на час раньше молоко 
давать не будут». Если большинство считают, что стрелки надо перевести обратно, так и 
будет. 

Простые люди благодарили Путина за то, что он «умен, талантлив и трезв». «Помню, 
однажды плакала на международном форуме, потому что президент моей страны был 
нетрезв», — вспомнила о Борисе Ельцине одна из доверенных лиц. «Не закусил просто, — 
поправил Путин. — Президент — не работа, судьба. И Ельцину досталась непростая судьба. 
Бороться со стрессами непросто. Ошибок было немало. Но он дал свободу. И я хотел бы 
взять его под защиту». 

РБК daily 
 

В.Жириновский чуть не подрался с единороссами из-за митингов  
Президентская кампания и митинговые страсти субботы вылились сегодня в конфликт на 

пленарном заседании Госдумы. Кандидат в президенты и лидер ЛДПР Владимир 
Жириновский вызвал на драку депутатов от "Единой России". 

Выступая во время традиционной утренней "пятиминутки", В.Жириновский подверг 
сомнению официальные данные по численности граждан, принявших участие в прошедших 4 
февраля в Москве митингах. Лидер либерал-демократов убежден, что данные об участниках 
субботнего митинга ЛДПР на Пушкинской площади занизили с 3 тысяч человек до тысячи. "То 
же самое на выборах: у нас 150 мандатов, а вы оставляете нам 50", - возмутился 
В.Жириновский. 

Вслед за этим В.Жириновский стал критиковать акции, прошедшие на Болотной площади и 
Поклонной горе. "Гора по-русски называется Поклонная, а Парк Победы - это отдельно!" - 
сказал лидер ЛДПР. В ответ на его реплику некоторые депутаты принялись топать ногами. 
"Стучите! Вы этим только и занимаетесь! Вы уже вызвали революцию в стране своим 
тугодумием!" - бросил им в ответ лидер ЛДПР. 

Однако одна из женщин-депутатов продолжала выкрикивать реплики из зала в адрес 
В.Жириновского. "Помолчите! Здесь не сельский клуб! Эта дамочка мне мешает", - попросил 
В.Жириновский вмешаться в происходящее спикера Госдумы Сергея Нарышкина. "Не 
мешайте выступать, иначе мы выйдем на улицы и вынесем вас на вилах!" - пригрозил лидер 
ЛДПР. 

После того как время его выступления истекло, В.Жириновский продолжил перепалку с 
"единороссами", не торопясь возвращаться на свое депутатское место. "Пойдем выйдем! Иди 
сюда!" - вызывал он депутатов из "Единой России". Сменивший его на трибуне руководитель 
фракции "Единая Россия" Андрей Воробьев попросил лидера ЛДПР сохранять спокойствие. 
"Нажимай на тормоза! Языком говори!" - призвал он. 

В это время к трибуне подтянулась группа депутатов от ЛДПР, а В.Жириновский 
продолжал жестикулировать. Спустя некоторое время парламентарии все же вернулись на 
свои места. 

В свою очередь лидер фракции "Единая Россия" обратился к представителям трех думской 
оппозиции (КПРФ, ЛДПР и "Справедливой России") с предложением принять совместное 
заявление по поводу последних протестных акций и предвыборной ситуации в целом. "Прошу 
очень внимательно посмотреть наше заявление, в нем нет ничего такого, чтобы работало на 
наши политические дивиденды", - сказал А.Воробьев. По его словам, это заявление "должно 
объединить все здоровые силы и поставит заслон "оранжевой революции" и очень опасной 
тенденции". 

Вслед за этим он заявил, что в стране есть "очень узкая группа лиц", которая фактически 
призывает к революции. "Из-за океана нам предрекают "арабскую историю", кто-то сегодня 
уже дает команду покупать палатки, срывая тем самым выборы 4 марта", - сказал 
А.Воробьев. 

В ответ депутат Госдумы от КПРФ Валерий Рашкин, рассказал депутатам об одном 
плакате, замеченном на Болотной площади, где 4 февраля прошел митинг "За честные 
выборы". "Там был один плакат: "Не раскачивайте лодку, нашу крысу тошнит" (с этим 
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плакатом пришел на митинг поэт и журналист Дмитрий Быков – РБК). Так вот, от этого 
заявления, которое нам предлагают подписать, попахивает чем-то похожим", - сказал 
В.Рашкин. 

РБК 
 

Путин: Налог на роскошь в РФ затронет только личное сверхпотребление  
Налог на роскошь, который планируется ввести в России, затронет только личное 

сверхпотребление, сообщил премьер-министр РФ, кандидат в президенты Владимир Путин 
на встрече с доверенными лицами. 

"Мы говорим о сверхпотреблениях, даже не говорим о доходах частных предприятий, не 
эти доходы будут облагаться налогом, а только те доходы, которые используются на личное 
сверхпотребление... Допустим, приобретается огромный дом или земельный участок, 
колоссальный, самолет приобретается, супер-яхта, суперавтомобиль", - сказал Путин. 

Он подчеркнул, что налог не будет касаться предприятий, которые направляют деньги на 
развитие производства, создание рабочих мест, закупку оборудования. 

"Этот вопрос для нас политически решен, мы это сделаем, но нужно сделать это грамотно 
технологически", - сказал Путин.  

Например, чтобы ввести налог на крупный земельный участок, необходимо иметь 
кадастровую оценку земли, пояснил он. Путин добавил, что для ускорения подготовки 
кадастра правительство РФ выделит дополнительные деньги, передает РИА Новости. 

ПРАЙМ 
 

В.Путина в теледебатах с В.Жириновским заменила Н.Нарочницкая 
Оппонентом лидера ЛДПР Владимира Жириновского в предвыборных теледебатах, 

которые "Первый канал" транслирует на восточные регионы, вместо Владимира Путина, 
который отказался лично в них участвовать, стала политолог Наталья Нарочницкая. 

Ранее пресс-секретарь премьера России Дмитрий Песков заявил, что премьер полностью 
не исключает возможности выйти на дебаты. Речь идет о том, чтобы отправить на диалог с 
оппозицией своих представителей - так называемых доверенных лиц, пояснил Д.Песков.  

Пора теледебатов, проходящих в рамках выборов президента РФ, стартовала накануне. В 
первых дебатах на "Первом канале" приняли участие лидер КПРФ Геннадий Зюганов и 
бизнесмен Михаил Прохоров.  

РБК 
 

Миронов отказался дискутировать с доверенными лицами Путина 
Лидер "Справедливой России", кандидат на пост президента РФ Сергей Миронов не 

собирается участвовать в дебатах, если вместо премьера и кандидата в президенты РФ 
Владимира Путина на них придет его доверенное лицо. 

 "Я с доверенными лицами кандидатов дебатировать не буду. Если от Владимира Путина в 
таких передачах будут участвовать доверенные лица, то в таких же передачах будут 
участвовать мои доверенные лица", — сказал Миронов журналистам, передает РИА 
"Новости". 

Напомним, что кандидат в президенты РФ от единороссов Владимир Путин отказался от 
личного участия в предвыборых теледебатах. Его пресс-секретарь Дмитрий Песков объяснил 
это тем, что для участия в них Путину по закону придется оформлять отпуск, "что, 
безусловно, не позволит ему в должном объеме исполнять обязанности председателя 
правительства". При этом он не исключил, что в дебатах могут принять участие 
представители Путина. 

 
В России намерены увеличить продолжительность жизни до 75-80 лет. 

Средняя продолжительность жизни в РФ к 2025г. может вырасти до 75-80 лет. Такой 
прогноз сегодня в ходе заседания рабочей группы по развитию человеческих ресурсов 
Азиатско-Тихоокеанского экономического сотрудничества (АТЭС) сделал заместитель 
министра здравоохранения и социального развития РФ Максим Топилин. "Мы стремимся 
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довести показатели продолжительности жизни населения до уровня развитых стран - 75-80 
лет", - сказал он. 

Кроме того, по словам М.Топилина, за этот период планируется создать условия для того, 
чтобы в каждой российской семье было не меньше двух детей. По словам замминистра, 
основной целью российской демографической политики является довести численность 
населения страны к 2016г. до 143 млн человек, а к 2025г. - до 145 млн человек. Он напомнил, 
что последние несколько лет в РФ проводятся мероприятия по снижению смертности от 
сердечно-сосудистых заболеваний, новообразований, дорожно-транспортных происшествий. 
Также планомерно снижается младенческая и материнская смертность. Кроме того, М.Топлин 
сообщил, что за последние годы рождаемость в РФ выросла на 20%. "Перед нами стоит 
серьезная задача. Мы стремимся выйти на европейский показатель смертности детей в 
младенческом возрасте", - добавил М.Топилин. 

В свою очередь глава Минздравсоцразвития Татьяна Голикова в ходе отметила, что за 5 
лет реализации мероприятий демографической программы число родившихся выросло на 
21,2%, а число умерших снизилось на 16,4%. "За счет роста рождаемости и снижения 
смертности естественная убыль населения уменьшилась в 5,2 раза. Ожидаемая 
продолжительность жизни выросла для всего населения на 3,7 года. Для мужчин - на 3,9 
года, для женщина - на 2,8 года", - сказала министр. Она добавила, что материнская 
смертность за 5 лет уменьшилась на 35%. 

По данным Минздравсоцразвития, средняя продолжительность жизни в России в 2011г. 
составила 70,3 года: 64,3 года у мужчин и 76,1 года у женщин. 

РБК 
 

Чиновники не скупятся на советы малому бизнесу. Муниципалитеты делают акцент на 
консультационной поддержке предпринимателей 

«ОПОРА России», представляющая интересы малого бизнеса, провела уникальное 
исследование, на основании которого составлен рейтинг муниципалитетов по уровню 
развития малого и среднего предпринимательства. Наиболее благоприятная ситуация – в 
крупных городах, где почти 20% предпринимателей смогли получить поддержку. И совсем 
удручающая картина в небольших городах с населением около 100 тыс. человек. Здесь 
помощь местных администраций оказана менее 0,2% владельцев малых предприятий.  

Вчера в московском Экспоцентре состоялся форум «Бизнес-успех – 2011» общероссийской 
организацией малого бизнеса «ОПОРА России». В рамках мероприятия ее президент Сергей 
Борисов обнародовал рейтинги и оценки уровня поддержки предпринимателей, которые были 
выставлены администрациям городов и поселков. Исследование было проведено в прошлом 
году в нескольких российских регионах – в том числе в Ставропольском, Краснодарском, 
Пермском краях, Башкортостане и еще четырех областях. Из материалов следует, что в 87% 
муниципалитетов сегодня действуют целевые программы развития малого 
предпринимательства. При этом средний объем финансирования составляет 2,27 млн. руб. в 
год. Но есть и рекорды – 37 млн. руб. – в Мошковском районе Новосибирской области и 
антирекорды – всего 7,5 тыс. руб. в Корочанском районе Белгородской области.  

Стоимость муниципальных целевых программ по развитию предпринимательства за пять 
лет выросла в 9-10 раз – с 361 тыс. руб. в 2006 году до более чем 3 млн. руб. в 2012-м. На 
первом месте среди источников финансирования стоят бюджеты регионов (41,2%), 
муниципальные бюджеты (32,5%), федеральный бюджет (19,8%). Внебюджетные источники в 
настоящий момент несут чисто символическую нагрузку – 6,4% от общих объемов 
ассигнований, выделяемых малому бизнесу.  

Аналитики «ОПОРА России» установили, что в 55% случаев региональная целевая 
программа не предусматривает оценку эффективности оказанной предпринимателям 
господдержки, и в 45% случаев не считается обязательной информация о финансировании 
конкретных мероприятий. Лишь в каждом четвертом муниципальном образовании созданы 
какие-либо организации финансовой поддержки малого бизнеса, причем до половины это 
кредитные кооперативы.   
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Закономерно, что всего около 21% предпринимателей могут рассчитывать на получение 
финансовой поддержки при реализации своих стартовых проектов. Бизнес-объединения дают 
путевку в жизнь более 26% малых предприятий, технопарки – 3,45%, бизнес-инкубаторы – 
около 6,2%. В то же время почти 42% предпринимателей получили от чиновников устное 
благословение в виде информационно-консультационной поддержки. Бизнес-объединения 
существуют в 35% муниципальных районов и городских округов. А координационные и 
совещательные органы по развитию малого бизнеса при администрациях – в 78% 
муниципалитетов. Среди предпринимателей, получивших поддержку организаций 
инфраструктуры в прошлом году, всего 12,3% – это жители областных и республиканских 
центров и 7% – жителей городов с населением более 500 тыс. человек. В небольших городах 
картина безрадостная: в городах с населением более 100 тыс. человек поддержку получили 
0,11% предпринимателей, в населенных пунктах, где проживает менее 100 тыс. человек, – 
всего лишь 0,0008%.  

Директор департамента развития малого и среднего предпринимательства 
Минэкономразвития Наталья Ларионова призналась, что в 2005 году, когда стартовала 
программа поддержки малого бизнеса, ставилась задача «достучаться до каждого 
губернатора, но потом стало очевидно, что этого недостаточно». Светлое будущее малого и 
среднего предпринимательства в России зависит от муниципальных властей. В итоге 
программу и начали разворачивать с учетом этих реалий.  

Заручиться поддержкой чиновников для предпринимателей – это половина дела. По 
словам гендиректора компании «Финотдел» Татьяны Юриной, сейчас малый бизнес 
испытывает нехватку оборотных средств. «Потенциальный рынок микрофинансирования в 
России оценивается в 30 миллиардов рублей. Но это далеко не предел», – отметила Юрина, 
напомнив, что в 2011 году общий объем займов, выданных микрофинансовыми 
организациями (МФО) малому бизнесу, превысил 28 млрд. руб. Между тем всего четыре года 
назад оборот этого рынка составлял 11 млрд. руб. К концу прошлого года средний прирост 
портфеля займов на одну МФО превысил 23%, а количество активных заемщиков выросло на 
16%, сказала эксперт. 

 «Независимая газета» 
 

Госдума разрешает МУПам предоставлять жилье сотрудникам 
Госдума приняла во втором чтении законопроект, разрешающий муниципальным 

унитарным предприятиям (МУПы) предоставлять своим сотрудникам жилье на время 
контракта. Об этом сообщает корреспондент "Росбалта". 

 По действующему закону, такие предприятия в отличие от ГУПов не включены в список 
наймодателей, которые могут снимать или предоставлять из своего жилищного фонда 
квартиры для своих сотрудников. 

Росбалт 
 

Большинство россиян не против ограничить президентство двумя сроками 
Большинство россиян не против ограничить президентство в РФ двумя сроками. Такие 

данные следуют из январского опроса "Левада-центр". 
В целом 57% опрошенных россиян не против ограничения сроков президентства. Так, 25% 

опрошенных совершенно согласны с предложением внести в законодательство о выборах 
положение, запрещающее избираться на пост президента России более чем на два срока в 
целом, скорее согласны на это 32%, скорее не согласны 17%, совершенно несогласны 5%, 
остальные затруднились ответить. 

Также подавляющее большинство опрошенных (в целом 87%) одобряют предложение 
начать расследование коррупционной деятельности в высших эшелонах власти. Только один 
процент опрошенных совершенно не согласны с данным предложением. 

При этом большинство россиян не согласны с предложением отменить результаты 
выборов в Государственную думу и объявить новые выборы (скорее не согласны 32%, 
совершенно не согласны 25%, затруднились ответить 15%, совершенного согласны 9%, 
скорее согласны 19%). 
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 Кроме того, большинство опрошенных считают, что Госдума примет предложенные 
президентом РФ Дмитрием Медведевым поправки в избирательное законодательство 
России, касающиеся облегчения требования к регистрации политических партий и кандидатов 
на выборах. По поводу принятия Госдумой президентских поправок, касающимся 
возвращения выборов части депутатов Госдумы по одномандатным округам затруднились 
ответить 39%. При этом определенно да сказали 10%, скорее да — 33%, скорее нет и 
определенно нет — 15% и 4% соответственно. 

В целом большинство россияне уверены, что Госдума примет президентские поправки, 
касающиеся снижения числа голосов, которые необходимо получить партии на выборах (42% 
— за, против 27% и 31% затруднились ответить). Примерно та же ситуация с ответом по 
поводу поправок, касающихся возвращения к выборам губернаторов регионов без каких-либо 
"консультаций" с президентом. 

В то же время на вопрос, если эти поправки будут приняты, следует ли назначить в 
течение ближайшего года-полутора досрочные выборы в Госдуму, определенно да сказали 
только 7% опрошенных, скорее да — 20%, скорее нет 28% и определенно нет 18%. 

Кроме того, на вопрос о том, должен ли быть "барьер" для прохождения партий в Госдуму, 
и если да, сколько процентов от числа людей, пришедших на выборы, он должен составлять, 
12% опрошенных ответили 10%, 26% считают, что надо оставить такой же как сейчас — 7%, 
18%  — "проголосовали" за 5% "барьер", как это было вплоть до 2003 года. 3% выбрали 2%-й, 
17% считают, что не должно быть никакого "барьера" и даже те партии, которые набрали 1% 
голосов и менее, должны быть представлены в Думе 1-2 депутатскими мандатами. А вот 20% 
затруднились ответить. 

Росбалт 
 

ВЦИОМ предсказал Прохорову второе место в Москве и Петербурге   
Рейтинг самовыдвиженца Михаила Прохорова в Москве составляет 12 процентов. В 

Петербурге за него на президентских выборах готовы проголосовать 11 процентов жителей 
города. Такие данные получил ВЦИОМ в результате опроса, проведенного в январе (когда 
именно, не уточняется). Социологи опросили по 1200 человек в каждом городе.  

Прохоров уступает только кандидату от "Единой России" Владимиру Путину, которого в 
Москве собираются поддержать 43 процента горожан, а в Санкт-Петербурге - 47 процентов.  

Согласно данным ВЦИОМа, лидер КПРФ Геннадий Зюганов в Москве может рассчитывать 
на поддержку 8 процентов избирателей, тогда как в Петербурге его готовы поддержать лишь 
пять процентов опрошенных. Лидер ЛДПР Владимир Жириновский имеет уровень поддержки 
6 и 5 процентов соответственно. За лидера "Справедливой России" Сергея Миронова в 
Москве готовы отдать свои голоса четыре процента избирателей, а в Петербурге - 5 
процентов.  

Общероссийские рейтинги ВЦИОМа (опрос 28 января) несколько отличаются от данных 
опроса в двух столицах. В целом по России за Путина готовы проголосовать 52 процента 
избирателей. Геннадия Зюганова готовы поддержать 8 процентов респондентов. Столько же 
опрошенных проголосуют за Жириновского. За Миронова и Прохорова готовы проголосовать 
по 4 процента участников опроса.  

По данным Фонда общественного мнения, который провел опрос 28-29 января, рейтинг 
Владимира Путина составляет 46 процентов, Зюганова - 9 процентов, Жириновского - 9 
процентов, Прохорова - 5 процентов, а Миронова - 3 процента. 

«Лента» 
 

Госдума гарантирует бюджетные средства частным школам и детсадам 
Госдума приняла во втором чтении законопроект, предусматривающий возможность 

получения бесплатного образования в частных школах и детсадах. Об этом сообщает 
корреспондент "Росбалта". 

Как пояснил журналистам член думского комитета по образованию Григорий Балыхин, 
законопроектом предлагается выделять бюджетные средства на реализацию 
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образовательных программ в рамках госстандарта в образовательных учреждениях за 
исключением вузов. 

"Пока что дотации от муниципалитетов частные школы и детсады получают лишь в 
некоторых регионах, так как местные власти не обязаны это делать. После принятия закона 
государство берет на себя обязательства оказать содействие в получении дошкольного и 
общего образования в негосударственных учреждениях", — пояснил депутат. 

По его мнению, принятие закона откроет перспективы для развития домашних и семейных 
детских садов, а также будет способствовать развитию конкуренции и в системе школьного 
образования. 

"Отмечу еще, что сейчас в частных школах учатся 1,5% от общего числа всех школьников, 
а негосударственные детские сады посещают не более 0,5% от числа всех "детсадовцев", — 
заключил Балыхин. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Путин не понимает желаний Болотной 
  Российские политологи, которые накануне принимали участие во встрече с 
Владимиром Путиным, поделились впечатлениями от почти четырехчасовой беседы с 
премьер-министром и кандидатом в президенты, большая часть которой проходила в 
закрытом режиме. 

"Владимир Путин считает, что у политической системы России есть какие-то сложности 
во взаимодействии с новыми группами, которые выросли в последнее время, но в целом 
система в порядке и он тоже — в порядке", — рассказал "Росбалту" политолог Глеб 
Павловский. "Я думаю, что это главное – он так видит страну", — отметил он. 

По мнению участника встречи, премьер "настороженно относится" к политическим 
реформам, предложенным недавно его напарником по властному "тандему", президентом 
Дмитрием Медведевым. "В какой-то форме Путин их примет, но с серьезными 
корректировками. Он не намерен автоматически подтвердить все, что предлагал Медведев. 
Это особенно касается закона о партиях и о выборах губернаторов", — говорит Павловский. 

Что касается перспектив диалога с оппозицией, в том числе, участниками митингов 
протеста, то, похоже, что премьер на уступки не настроен. "Путин демонстрировал готовность 
к обновлению, но не демонстрировал готовности делиться властью с новыми силами. Он 
готов к контактам и диалогу с участниками оппозиционных митингов, но не к переговорам, 
потому что не видит в них партнеров", — считает Глеб Павловский. 

"В словах Путина было много противоречий, — продолжает Павловский, — с одной 
стороны, он отрицает наличие политзаключенных в стране, а с другой, когда я предложил ему 
отменить 282 статью УК ("Возбуждение ненависти или вражды, а равно унижение 
человеческого достоинства" — "Росбалт"), то он обосновывал ее необходимость именно 
политическими мотивами". Павловский заметил, что против этой статьи выступают и 
либералы, и националисты, и левые, что в регионах она используется властью против 
оппозиции, а главное, что эта статья еще и не имеет прямого действия и ее надо толковать. 
Однако, как следует из слов политолога, все эти аргументы премьера не убедили. 

"Мне кажется, Путин был искренен. Он всегда искренен, в том числе, когда говорит о 
том, что в стране нет политических заключенных" – такой оценкой с "Росбалтом" поделился 
еще один участник встречи, политолог Андрей Окара. 

В то же время, по его мнению, "Путин сейчас сознательно идет на политические 
реформы, которые увеличивают политическую конкуренцию и которые должны 
способствовать оживлению политической жизни в стране". 

"У меня возникло ощущение, что основная задача его нового президентского срока, как 
он ее понимает — обеспечить трансформационный переход от постсоветской, к некой 
постпостсоветской России", — говорит Окара. 

Тем не менее, как считает политолог, "если основным трендом первого путинского 
срока было сохранение государственности, второго – суверенная демократия и 
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противодействие так называемым "цветным революциям", если трендом Медведева была 
модернизация, то пока не очень ясно, что станет трендом третьего срока Путина". 

Сейчас мы в стране имеем сразу несколько Россий – 19, 20 и 21 веков, говорит Окара. 
"Чувствуется, что Путин очень хорошо эмоционально воспринимает Россию 20-го века – 
страну индустриальных городов, рабочих людей. Он сразу же преображается, говоря на эти 
темы, видно, что для него это своя среда. Но когда он говорит о Болотной, сразу чувствуется, 
что эта среда ему менее понятна, что ему не совсем ясно как отвечать на эти новые вызовы", 
— отметил эксперт. 

"Премьер рассматривает реформу политической системы России как уступку", — 
заявил "Росбалту" глава фонда "Центр политических технологий" Игорь Бунин. Он рассказал, 
что получил возможность сравнить Путина шестилетней давности, когда он впервые общался 
с ним на аналогичной встрече, с Путиным нынешним. Тогда, заявил политолог, "это, в 
основном, был монолог великого человека", который милостиво позволял собравшимся 
задавать нейтральные вопросы. "Нынешняя встреча была уже не монологом, а диалогом", — 
отметил Бунин. 

По словам политолога, "премьер был готов к любым вопросам, доброжелательно 
отвечал на них, прислушивался ко всем мнениям, но очень твердо отстаивал свою позицию". 
"Это было достаточно неформальное общение. То есть, некое психологическое изменение в 
нем произошло, он стал более диалогоспособен, чем прежде", — констатировал Бунин. 

"Главное ощущение от встречи — осознание премьер-министром РФ необходимости 
того, что в недавние времена называлось "политической модернизацией" — пишет в своем 
блоге в "Живом журнале" еще один участник встречи, политолог Борис Межуев. "Путин явно 
ценит "управляемость" нашей демократии, он постоянно ссылался на опыт успешного 
преодоления кризиса в 2008- 2009 годах как на пример слаженного взаимодействия ветвей 
власти, которого, по его мнению, не достает западным демократиям", — полагает он. 

"В конфликте Путин vs Болотная мы имеем конфликт двух политических культур, двух 
миросозерцаний, двух концепций суверенитета. Найти точки диалога между ними — очень 
сложно. Особенно сложно, если учесть, что стороны не осознают в полной мере природы 
этого конфликта. И, на самом-то деле, диалога не ищут. Путин это показал сегодня очень 
четко — он не понимает в общем и целом чего хотят на Болотной, ему это кажется каким-то 
абсурдом, управляемым заговорщиками. Он ищет точки соприкосновения в деталях, но в 
целом ему требования кажутся очень нелогичными", — свою очередь делится впечатлениями 
от встречи публицист Егор Холмогоров. 

"Думаю, что до 4 марта никакой реально диалог не начнется. Просто потому, что силы 
Болотные будут жестко нацелены на то, чтобы заставить Путина уйти. А Путин явно нацелен 
на то, что он у всех выиграет, причем в первом туре и общество будет вынуждено принять 
этот результат, как факт, причем факт, данный народом", — написал Холмогоров в своем 
блоге в ЖЖ.. 

Росбалт 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  08.02.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 0871 ▼ 0, 05 

EUR 
 

39, 4592 ▼ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 
 


